

Châtenois-les-Forges

Généalogie : 31.000 actes du Territoire de Belfort sauvegardés



■ Au forum des associations, le centre d'entraide généalogique avait sensibilisé les visiteurs.

Depuis son installation en 2014 au Château Vermot, la section belfortaine du Centre d'entraide généalogique de Franche-Comté (CEGFC) mène de front deux objectifs : poursuivre la saisie informatique de tous les actes (paroissiaux, état civil, notariés) du Territoire de Belfort et réaliser des calicots, pour se faire connaître et illustrer les expositions, locales ou lointaines, les sorties et autres animations.

À ce jour, les généalogistes belfortains annoncent la saisie informatique effective de 31.000 actes, toutes catégories confondues ! Outre pérenniser durablement les informations, la saisie informatique sur le logiciel national « Nimègue » a l'avantage considérable de permettre à tous les généalogistes d'avoir accès aux données. Cela se fera par le biais d'un autre logiciel, « Généabank », moyennant une cotisation.

En parallèle à cet immense chantier de saisie, il y a le plaisir de la création de quatre calicots, mettant en lumière quatre personnalités du Territoire de Belfort : une femme, Claude Bourg, et trois hommes, François-Xavier Houbre, Léon Deubel et Maurice Jardot.

Pour ce faire, les généalogistes ont réalisé quatre pan-

neaux, reproduisant la généalogie de ces quatre personnes qui les ont particulièrement inspirés.

Des panneaux qu'on a pu admirer au forum des associations de Châtenois en septembre 2015 et qui sont devenus la carte de visite, voire l'emblème de la généalogie belfortaine.

Le club de généalogie belfortain compte 37 adhérents. Si vous leur rendez visite le

lundi, de 14 h à 17 h, ils lâcheront leur ordinateur, parleront de leurs recherches, à petits coups d'histoires réjouissantes, vous raconteront les assassins qui figurent parmi leurs ancêtres, et s'émerveilleront que, à force de remonter le temps ils finissent par se retrouver tous cousins.

Sans doute vous feront-ils rêver, voire sauter le pas pour partager l'aventure de la généalogie.

Quatre personnalités belfortaines pour quatre calicots

► **Claude Bourg**, née Demeusy en 1965. Plus jeune entrepreneur féminin de France. À 23 ans, elle est à la tête d'une société d'intérim à Paris, qui devient un grand groupe à l'international. En 1979, elle crée la fondation Claude-Bourg, pour soutenir l'esprit d'entreprise dans les PME. Membre du conseil national de la création d'entreprise (2003), elle a rédigé de nombreux ouvrages. Organisatrice de l'Appel des Poètes, elle devient déléguée régionale de la société des poètes français.

– **François Xavier Houbre** : né en 1848, à Sermamagny, mort en 1933. Il a été maire de Belfort pendant la guerre de 14-18. Une rue de Belfort porte son nom.

– **Léon Deubel** : (1878-1913) : poète belfortain. Considéré comme l'un des plus importants poètes de son vivant, il est classé parmi les derniers poètes maudits. Il a composé essentiellement des sonnets.

– **Maurice Jardot (1911-2002)** : originaire d'Evette, galeriste inspiré, il a fait don d'une partie de sa collection particulièrement marquée par le cubisme et le surréalisme (Picasso, Léger, Braque...) à la Ville de Belfort. La collection est installée rue de Mulhouse, dans l'ancienne propriété familiale du poète Léon Deubel.